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OUTUBRO ROSA 
Campanha em Maravilha será marcada por ações de conscientização 
CAMILLA CONSTANTIN

No município, a campanha inicia 
no dia 5 de outubro, com o tradicio-
nal Chá Rosa. O evento será realiza-
do no Salão Paroquial Evangélico, 
com início às 16h. Os ingressos já es-
tão sendo comercializados, no valor 
de R$ 45 para adultos e R$ 20 para 
crianças. De acordo com a Rede Fe-
minina, o dinheiro arrecadado vai ser 
voltado para a população, em prol 
de prevenção, diagnóstico e trata-
mento do câncer.

A programação continua no dia 
19 de outubro, com a Caminhada 

Rosa, tendo como objetivo principal a 
conscientização. A saída será em fren-
te à Prefeitura de Maravilha, às 8h30.

 A Rede também conta com ven-
da de camisetas do Outubro Rosa, 
no valor de R$ 45. “Continuamos 
de segunda a sexta com a coleta do 
exame preventivo e toque de mama, 
das 7h30 às 11h30 e das 13h às 17h, 
além de ofertar encaminhamento de 
ultrassom de mama, mamografias 
e ultrassom transvaginal para quem 
tem necessidade. Ainda, oferecemos 
as consultas com o médico ginecolo-
gista para as mulheres em geral”, des-
tacam.

Rede Feminina destaca que a coleta do preventivo é feita sem agendamento, de segunda 
a sexta-feira 

Arquivo/O Líder
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ANIVERSÁRIO

Grupo de Estudos e Apoio à Adoção de 
Maravilha completa 10 anos
Diversas atividades são realizadas anualmente, como palestras, panfletagens 
e mateada
CAMILLA CONSTANTIN

O Grupo de Estudos e Apoio à 
Adoção de Maravilha (Geaama) foi 
criado em setembro de 2014, por 
pessoas que trabalham voluntaria-
mente em prol da causa. Aos poucos 
a iniciativa atraiu novos simpatizan-
tes e pretendentes à adoção, passan-

do a realizar diversas ações de cons-
cientização. 

Atualmente o Geaama oferece 
encontros mensais com estudos e 
atividades para fortalecimento de 
vínculos entre os membros, bem 
como palestras anuais, panfletagens 
e mateada para divulgação da causa, 
além do apadrinhamento afetivo.

DIRETORIA 
A atual presidente do Geaama, eleita no mês de março, é Daniele 
Braganholo Zanin, tendo como vice-presidente Sirlei Gheno, secre-
tária Andréia Segalin, vice-secretária Raquel Mayara Debastiani, 
tesoureira Noeli Lucia Servenini Fiorini e vice-tesoureiro Fábio Júnior 
Klessner. No conselho fiscal estão Luizana Chequetto Ducatti, Daia-
ne Villa e Eliéte Passarin dos Santos. Também foram empossados 
os integrantes das comissões do grupo: Comissão de Projetos - Sirlei 
Gheno e Bernadete Dal Mago Fernandes; Comissão de Marketing 
- Djenifer Reckziegel; e Comissão Biblioteca Itinerante – Fabiane 
Gialdi. O mandato das novas lideranças segue por dois anos.

GRUPO PROMOVE DIVERSAS ATIVIDADES EM MARAVILHA 
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LUIZ CLÁUDIO CARPES
DIRETO AO PONTO

RETA FINAL DE CAMPANHA
Já estamos indo para a reta final da campa-

nha. Se você acompanhou programas, leu pla-
nos de governo, observou debates, certamente 
você poderá votar em um candidato preparado, 
principalmente porque você será um eleitor 
preparado! Quem efetivamente acompanha o 
que acontece neste período acaba por poder 
fazer melhores escolhas e participar de uma 
forma muito mais consciente do processo su-
cessório de seu município.

OBRAS DE VENTO EM POPA NO TREVO
As obras no trevo de Maravilha estão indo com rapidez, onde 
haverá a construção do viaduto. E as rodovias (158 e 282) nes-
tas imediações, estão com obras de recuperação. Nós, de veícu-
los de comunicação, que tanto fizemos vez de sermos porta-vo-
zes dos usuários, reclamando de más condições destas estradas, 
também precisamos noticiar quando as obras existem. Na 158 
tem muito a ser feito. Está horrível e, por enquanto, os buracos 
foram “atacados” para ao menos não gerarem mais danos e 
riscos aos veículos com seus condutores. E na 282 a situação 

também é semelhante. Resumindo, 
as coisas melhoraram um pouco. 

Muito há o que se fazer, mas 
temos bons indícios de obras exe-

cutadas. O que ainda nada tem 
de concreto é a 282 de Maravilha 

a São Miguel. Ali, tapa-bu-
racos pouco disfar-

çam as péssimas 
condições. Segui-
mos aguardando.

QUEM ESTÁ PREPARADO?
Fiz esta pequena introdução para dizer que o candi-

dato estar preparado, é estar pronto para uma série de 
situações. Puxo este assunto por conta do trágico (e não 

cômico) episódio do debate eleitoral da prefeitura de São Paulo, no 
último domingo, onde o candidato e jornalista José Luiz Datena deu 
uma cadeirada em Pablo Marçal, após provocações. Sequer entro no 
mérito se as provocações foram justas ou injustas. Mas no destem-
pero, na falta de preparo de Datena. O que esperar de um candidato 
que dá uma cadeirada em outro em um debate eleitoral/político? E 
se Datena ganhasse a eleição – o que dá grandes indícios que não 
vai ocorrer – como procederia com as dificuldades, incômodos e de-
safios de administrar uma cidade? Ainda mais uma cidade como São 
Paulo, com mais de doze milhões de habitantes. Ou seja, se o cidadão 
o incomodar, correrá sério risco de ser agredido com uma cadeira. O 
candidato, caros leitores, além de ser bem preparado para os assun-
tos de sua cidade, sabendo dos problemas, do que precisa melho-
rar, tem que ter também autocontrole. Não pode se desesperar ou 
partir para a ignorância como fez o candidato paulista. Administrar 
uma cidade é um desafio pessoal, mas também um desafio adminis-
trativo, um desafio de gestão, de competência, de boas ideias, de 
empreendedorismo, de arrojo muitas vezes. Quem está preparado? 
Certamente o leitor que tem acompanhado o andar da carruagem 
na campanha política poderá fazer esta análise, e saber com mais 
propriedade o que é necessário para seu município. É assim que se 
participa de um processo eleitoral, e assim que se participa da mais 
autêntica democracia. A democracia propiciada pela escolha, pelo 
voto, de quem vai ser responsável pelos destinos de uma cidade.
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PSICOLOGIA
INFANTIL
PATRÍCIA STÜRMER

A IMPORTÂNCIA DO VÍNCULO EMOCIONAL NA INFÂNCIA

A relação emocional entre pais e filhos, ou seja, o vínculo emo-
cional, é um dos aspectos fundamentais no desenvolvimento in-
fantil. Essa conexão, que deve ocorrer desde os primeiros momen-
tos de vida da criança, tem um papel fundamental na formação da 
identidade, autoestima e no bem-estar emocional da criança.  

Cada vez mais compreende-se que a criança, quando se sente 
amada e acolhida, consegue adquirir confiança, o que ajuda a ex-
plorar o mundo com mais segurança e tranquilidade. Sendo que, 
a qualidade desse vínculo impacta profundamente a forma como 
a criança vê a si mesma, as outras pessoas e o mundo à sua volta.

O vínculo emocional é tão importante para as crianças que ele 
age diretamente no desenvolvimento cognitivo. Estudos indicam 
que crianças com uma conexão emocional estável com seus pais 
ou cuidadores apresentam melhores habilidades de resolução de 
problemas, maior capacidade de concentração e desempenho 
escolar superior. Isso acontece porque o ambiente seguro e amo-
roso proporcionado permite que a criança se sinta mais livre para 
explorar, fazer perguntas e aprender com os erros.

Outro aspecto importante do vínculo emocional é a capacida-
de da criança de desenvolver a autorregulação emocional. Quan-
do os pais respondem de forma empática às necessidades emo-
cionais da criança, ela aprende a identificar, compreender e lidar 
com suas próprias emoções. Crianças que têm vínculos emocionais 
saudáveis tendem a lidar melhor com frustrações, controlar impul-
sos e expressar suas emoções de forma apropriada.

O afeto físico e verbal é uma ferramenta poderosa na criação 
desse vínculo. Gestos simples, como abraços, palavras de encoraja-
mento e conversas atentas, mostram à criança que ela é amada e 
valorizada. A comunicação aberta, onde os sentimentos são valida-
dos, também ajuda a criança a se sentir segura para compartilhar 
suas preocupações, medos e alegrias com os pais, fortalecendo 
ainda mais o vínculo.

O vínculo emocional construído na infância é o alicerce para 
um desenvolvimento emocional e psicológico saudável. Ao esta-
belecer um relacionamento de confiança, carinho e empatia com 
seus filhos, os pais não apenas contribuem para o bem-estar ime-
diato da criança, mas também para sua saúde mental e emocional 
ao longo da vida. Esse vínculo cria a base para que a criança cresça 
com autoestima, segurança e capacidade de se relacionar com os 
outros de forma positiva.

COMPETIÇÃO

23ª Olimpíada Estudantil 
Catarinense (Olesc) é 
realizada em Maravilha
Maravilha, Pinhalzinho e Saudades são sede da 
Olesc 2024 
ANA CAROLINA RODRIGUES 

Maravilha é sede da Olesc, a compe-
tição a nível estadual que conta com a 
participação de mais de 2 mil atletas e 
diversas modalidades. Neste ano, Pinhal-
zinho e Saudades também são sede. 

A programação iniciou no dia 6, com 
os treinamentos para a modalidade de 
ginástica artística. A modalidade teve 
competições no dia 7 e 8, no Ginásio Mu-
nicipal. E a segunda parte das competi-
ções iniciaram no último dia 12 e vão até 
o sábado (21).

Em nosso município, aconteceram as 
competições de basquete, ginástica ar-
tística, xadrez, taekwondo, ginástica rít-

mica, atletismo, vôlei de praia e badmin-
ton. As competições foram realizadas 
no Ginásio Municipal Gelso Tadeu Mello 
Lara, ginásios das escolas Monteiro Lo-
bato e Nossa Senhora da Salete, Toma-
tão e Salão Paroquial.

Programação final 
Nesta sexta-feira (20) e sá-

bado (21) ainda vão ter as finais 
das modalidades de basquete feminino, 
ciclismo, futsal masculino, handebol, 
taekwondo, tênis de mesa masculino 
e feminino, voleibol feminino, vôlei de 
praia masculino e feminino, e xadrez. A 
programação completa e atualizada fica 
disponível no site da Fesporte.

Modalidade de ginastica artística teve 
competições no Ginásio Municipal

Neste ano, 120 municípios participaram da Olesc 

Fotos: Divulgação 
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DR. GEOVANI DELEVATI
MEDICINA E SAÚDE

Existem tanto na literatura médi-
ca, quanto na imprensa leiga, indaga-
ções sobre possíveis riscos à saúde do 
homem que é submetido a vasectomia. Assim, va-
mos acabar com essas dúvidas hoje. Leia:

O que é vasectomia?
Vasectomia é uma cirurgia que visa a contra-

cepção, ou seja, impedir a gravidez da parceira, 
através da ligadura dos canais deferentes, que são 
os condutos por onde passam os espermatozoides.

Como é feita a vasectomia?
A vasectomia é realizada em regime ambulato-

rial, sem internação, com anestesia local/sedação, 
através de duas pequenas incisões em cada lado da 
bolsa testicular.

Vasectomia faz mal?
Não. Existem vários mitos sobre possíveis ma-

lefícios da vasectomia relacionando a mesma com 
várias doenças.

Vasectomia engorda?
Não. A vasectomia é apenas a ligadura dos con-

dutos deferentes e não castração, portanto, nada 

tem a ver com aumento de peso.

Vasectomia diminui a libido (desejo sexual) 
ou causa impotência sexual?

Não. O bloqueio dos canais deferentes impede 
apenas a passagem dos espermatozoides, não in-
terferindo na produção hormonal, não tendo, por-
tanto, nenhuma relação com alteração da libido ou 
do desempenho sexual, apenas com a reprodução.

Vasectomia causa câncer?
Apesar de alguns estudos tentarem relacionar 

a vasectomia ao câncer, principalmente de prósta-
ta e testículo, e isto ser de grande relevância entre 
os pacientes candidatos ao procedimento, esses 
fatos nunca foram confirmados, e sim descarta-
dos, por outras centenas de estudos de várias ins-
tituições.

Os espermatozoides que não são elimina-
dos vão se acumulando dentro dos testículos?

Não. Os espermatozoides que não são elimi-
nados, em pacientes vasectomizados, morrem 
e são absorvidos depois de um determinado 

tempo, sem nenhum prejuízo para 
a saúde.

A parceira pode engravidar após a vasec-
tomia?

Sim, pois todos os espermatozoides que estão 
após a área onde foi feita a ligadura dos ductos 
deferentes são viáveis, devendo ser eliminados 
por ejaculação. Mas, uma vez feito o exame de 
espermograma e confirmada a ausência de esper-
matozoides, o paciente está apto a ter atividade 
sexual sem necessidade de métodos anticoncep-
cionais.

A vasectomia leva à diminuição dos testí-
culos ou do pênis?

Não há modificação no tamanho da genitália 
dos pacientes submetidos a vasectomia.

Em resumo, a vasectomia é um método ci-
rúrgico de contracepção, de fácil realização em 
mãos urológicas experientes, com baixos índices 
de complicações, sem registros comprovados de 
riscos para a saúde masculina.

Fonte: Sociedade Brasileira de Urologia
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OPORTUNIDADE

Sicredi tem taxa especial para 
financiamento de veículos em setembro
Ação acontece ao longo do mês, em toda a área de abrangência da cooperativa 

Neste mês de setembro, a Sicredi 
Conexão está com condições especiais 
para o financiamento de automóveis. 
Associados de toda a área de atuação 
da cooperativa – Oeste de Santa Cata-
rina, Norte do Rio Grande do Sul e as 
regiões Sul e Zona da Mata de Minas 
Gerais – poderão aproveitar esta opor-
tunidade para adquirir veículos dos 
mais diferentes tipos, leves, motocicle-
tas, novos ou usados.

De acordo com o Diretor de Ne-
gócios do empreendimento, André 
Zanon, o Sicredi é um parceiro dos 
associados que querem concretizar a 
compra de um novo veículo. 

“Essa é uma grande oportunida-
de para quem quer realizar o sonho 

de adquirir o primeiro automóvel ou 
fazer a troca que tanto planejou. É 
um mês especial pois conseguimos 
atingir diversos públicos, desde a 
pessoa que vai adquirir até o empre-
sário que tem o desejo de aumentar a 
frota de veículos, garantindo que to-
dos possam fazer um bom negócio”, 
frisa. 

Os associados interessados podem 
realizar simulações de financiamento 
nas revendas de carros parceiras da 
Sicredi Conexão e diretamente nas 
agências. Ou, ainda, pelo WhatsApp 
oficial do Sicredi (51) 3358-4770.

Associados podem realizar simulações de financiamento 

Divulgação 
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DIREITO E
JUSTIÇA
ANDREY LUIZ PATERNO

CAMPANHA

Ações da Semana de 
Trânsito acontecem em 
Maravilha 
Ao longo dos meses serão realizadas visitas e 
palestras de conscientização 

ANA CAROLINA RODRIGUES 

A Semana Nacional do Trânsito ocorre 
entre os dias 18 a 25 de setembro, mas em 
Maravilha, a abertura precisou ser antecipa-
da, acontecendo na última semana, dia 11 
de setembro, por questões de agenda e de-
mais eventos que acontecem no município. 

Neste ano, a campanha conta com a 
ação da Escolinha de Trânsito, a qual traba-
lha com a comunidade, mas principalmente 
com as crianças. No lançamento, os alunos 
que estavam presentes fizeram um percur-
so com placas de trânsito. O momento foi 
guiado pelo Diretor de Trânsito, Valdemir 
Andretta. 

Além disso, ocorreu o lançamento dos 
totens que foram espalhados pela cidade, 
principalmente próximo de escolas, vagas 
de estacionamento para idosos e cadeiran-
tes, no total são 14 placas. Essas placas pos-
suem dizeres sobre vagas específicas e tam-
bém possuem o retrato de pessoas reais.

Ocorrerá também palestras feitas em 
parceria com a Polícia Militar, que vão acon-
tecer na empresa Rudély e Foco Energia. 
Segundo o Diretor Andretta, o objetivo da 
campanha é trabalhar a conscientização da 
comunidade e também crianças, que são o 

futuro da cidade e podem auxiliar na corre-
ção de pequenas infrações cometidas pelos 
pais. 

A programação desta campanha foi 
modificada e será realizada ao longo dos 
próximos meses, com visitas nas escolas do 
município, trabalhando a conscientização 
das crianças e também com aplicação das 
regras de trânsito. Além de palestras e de-
mais atividades com a comunidade, com o 
intuito de melhorar a circulação na cidade.

RECUPERAÇÃO
Criança tem melhora na saúde após sofrer 
acidente doméstico em Maravilha

A criança de 3 anos, a qual sofreu um 
acidente doméstico na tarde do último sá-
bado (14) em Maravilha, está se recuperan-
do do ocorrido. A equipe de reportagem 
foi acionada pelo pai da menina, Fabricio 
Kerkhoff, que esclareceu os fatos.  

Preliminarmente, as equipes que aten-
deram a menina informaram que ela foi 
atingida pela concha de uma retroescava-
deira e sofreu traumatismo craniano. Fabri-
cio justificou que a filha estava brincando 

no interior e que em determinado momen-
to foi até o barracão da residência, onde 
ocorreu o acidente, pois uma peça de um 
maquinário desmanchado caiu sobre ela.

Rapidamente a criança foi levada ao 
Hospital São José de Maravilha para aten-
dimento e posteriormente encaminhada 
ao HRO pela equipe de resgate do SAER-
-FRON através de transporte aéreo. Apesar 
do susto, o pai afirma que ela está se recu-
perando.

DA CESSAÇÃO DA PENSÃO POR MORTE 
PARA OS FILHOS

Fala meus queridos, tudo bem? Já estava com saudade de vocês. 

Pois bem, nessa semana vou falar um pouco sobre a cessação da pen-

são por morte em decorrência do dependente ter atingido 21 (vinte 

e um anos) de idade.

Um dependente, atualmente com 21 (vinte e um anos) de idade, 

teve sua pensão por morte cessada pelo INSS quando completou a 

idade acima mencionada. O dependente informou que está no segun-

do ano do curso de direito, sendo que necessitaria da pensão por mor-

te de seu genitor até pelo menos completar 24 (vinte e quatro anos) 

de idade para finalizar seu curso superior, sendo que, a seu sentir, foi 

injusta a cessação do benefício previdenciário.

O dependente questionou a possibilidade do ajuizamento de 

uma ação judicial a fim de rever o ato administrativo, com a finalida-

de de prorrogar a pensão por morte pelo falecimento de seu pai até, 

pelo menos, 24 (vinte e quatro anos) de idade, tendo em vista que é 

universitário.

Contudo, minha resposta à sua pergunta foi negativa. Explico. 

Conforme já mencionado em artigos anteriores a lei nº. 8.213/91 de-

terminou que os dependentes têm direito ao benefício de pensão por 

morte até quando o dependente completar 21 (vinte e um) anos de 

idade, sendo que a lei previdenciária é específica e determina a ces-

sação do benefício quando o dependente completar a idade acima 

informada.

Não podemos confundir a pensão previdenciária com a pensão 

alimentícia, sendo que esta última há possibilidade de recebimento 

até quando o dependente completar a idade de 24 (vinte e quatro) 

anos, desde que esteja estudando e complete outros requisitos legais.

Contudo, na situação previdenciária é diferente. Vejamos a deci-

são dominante do Tribunal Regional Federal (TRF) da 4ª Região:

PREVIDENCIÁRIO. PENSÃO POR MORTE. FILHO MAIOR DE 21 

ANOS. UNIVERSITÁRIO. IMPOSSIBILIDADE. TEMA 643 DO SUPERIOR 

TRIBUNAL DE JUSTIÇA. 1. Os requisitos para a obtenção do benefício 

de pensão por morte estão elencados na legislação previdenciária vi-

gente à data do óbito, cabendo a parte interessada preenchê-los. No 

caso, a parte deve comprovar: (a) ocorrência do evento morte; (b) a 

qualidade de segurado do de cujus e (c) a condição de dependente 

de quem objetiva a pensão. 2. Descabe elastecer o termo final do be-

nefício de pensão por morte pela condição de universitário do depen-

dente, diante da existência de limite legal claro, sob pena de quebra 

do princípio isonômico. Súmula 74 desta Corte. Tema 643 do Supe-

rior Tribunal de Justiça. Precedentes da Corte. (TRF4, AC 5012932-

87.2022.4.04.9999, SEXTA TURMA, Relator ALTAIR ANTONIO GREGÓ-

RIO, juntado aos autos em 14/12/2023)

Assim, no caso, resta evidente que quando o filho completar a ida-

de de 21 (vinte e um) anos terá a pensão por morte cessada pelo INSS.

Há exceção à regra para o filho maior de 21 (vinte e um) anos de 

idade, quando a pensão por morte poderá ser prorrogada, nos seguin-

tes casos: filho maior seja inválido ou que tenha deficiência intelectu-

al ou mental ou deficiência grave, neste caso o benefício poderá ser 

prorrogado até a cessação da invalidez ou mesmo da deficiência, caso 

contrário, resta vitalício o benefício ao dependente.

Está em dúvida? As informações acima não exaurem a matéria, 

devendo, nesse caso, ser contatado seu advogado de confiança para 

análise completa do tema.

Até a próxima!
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EDUCAÇÃO
EM FOCO
DILVA BERTOLDI BENVENUTTI
Doutora em Educação nas Ciências

A FÁBRICA DE CRETINOS DIGITAIS: OS PERIGOS DAS TELAS PARA 
NOSSAS CRIANÇAS 

O livro “A Fábrica de Cretinos Digitais: os perigos das telas para nossas crianças”, do neu-
rocientista francês Michel Desmurget, é uma obra que traz uma análise contundente e críti-
ca sobre o impacto das telas no desenvolvimento cognitivo, emocional e social das crianças 
e adolescentes. Desmurget apresenta dados científicos e observações sobre como o uso 
excessivo de dispositivos digitais está contribuindo para a deterioração das capacidades in-
telectuais e habilidades sociais das novas gerações.

Desmurget faz uma crítica incisiva às instituições educacionais e às famílias, sugerindo 
que muitas vezes o uso excessivo de telas é resultado de uma falha em criar limites sau-
dáveis ou de um uso inadequado da tecnologia como uma espécie de “babá digital”. Ele 
aponta que pais e escolas devem ser mais conscientes e responsáveis em estabelecer regras 
claras sobre o uso de dispositivos, incentivando um equilíbrio entre atividades digitais e inte-
rações humanas mais ricas, como brincadeiras, leitura e atividades físicas.

A obra aponta para a fase imprescindível de desenvolvimento cognitivo, especialmente 
nos primeiros anos de vida. O autor destaca como o cérebro infantil, ainda em formação, 
pode ser profundamente afetado por estímulos contínuos e pouco qualitativos oferecidos 
pelas telas. Ele argumenta que esses estímulos não substituem as experiências reais e sen-
soriais que as crianças precisam para desenvolver habilidades motoras, sociais e cognitivas 
de forma saudável.

É sem dúvida de responsabilidade dos adultos o cuidado com o uso das telas. São eles 
os responsáveis por limitar o acesso às tecnologias, o que interfere diretamente na saúde, 
no sono e no desempenho escolar dos pequenos; por estabelecer regras de uso, de modo a 
tornar essas exigências benéficas e não um castigo; e por reorientar as atividades, uma vez 
que o cérebro humano não consegue lidar com o ócio. É necessário, portanto, que se com-
preenda o que é o uso excessivo, sendo que, mesmo que o indivíduo não possa ser conside-
rado viciado pelo ponto de vista clínico, ele não está isento dos malefícios do uso. Embora 
não exista um consenso quanto ao que é considerado exagerado, defende-se que, quanto 
mais jovem o indivíduo, menos tempo de tela este deveria desfrutar. Isso para permitir que 
as experiências primárias da infância possam ser efetivadas e a plasticidade cerebral possa 
ser aprimorada.

Em relação a construção do vocabulário, outro ponto fundamental é a leitura, afetada 
diretamente pelo tempo de tela, visto o reduzido contato com os livros impressos. Esse fe-
nômeno está, portanto, amplamente relacionado à redução de tempo de leitura observada 
nas gerações mais novas. Isso se torna um ciclo vicioso que tem como centro a dificuldade 
de leitura. Sobre este aspecto o autor destaca que há estudos que apontam a melhor capa-
cidade cerebral de compreender e interpretar textos lidos no papel, do que na forma digital.

A compulsão pelo uso dos smartphones e demais ferramentas digitais, que levam a 
uma grande dispersão da atenção, geram grandes preocupações na sociedade científica. Os 
jovens defendem a capacidade de executar tarefas sobrepostas, ou seja, simultaneamente, 
mas estudos apontam que o cérebro humano só realiza, com excelência, apenas uma tarefa 
por vez. Inclusive, estudos demonstraram que essa prática de multitasking pode ter como 
resultado adaptações neurais. Ou seja, o excesso de estímulos pode agir negativamente no 
desenvolvimento cerebral de crianças e adolescentes, sendo um fator de risco ao desenvol-
vimento do Transtorno do Déficit de Atenção e Hiperatividade (TDAH), por exemplo.

Outro aspecto que tem causado preocupação em relação ao uso das mídias é a ampla 
divulgação da violência. Nesse sentido, os três pontos mais observados por Desmurget são 
a intensificação de pensamentos/comportamentos agressivos, a potencial diminuição da 
empatia e a exacerbação dos sentimentos de insegurança. Para o autor, o que torna ainda 
mais chocante esses apontamentos é a inércia dos responsáveis diante da exposição dos 
seus filhos a esses conteúdos. 

Diante dos riscos apontados por Michel Desmurget sobre o impacto das telas no 
desenvolvimento infantil, como você acredita que pais e educadores podem encontrar 
um equilíbrio saudável entre a exposição à tecnologia e as atividades essenciais para o 
desenvolvimento cognitivo e social das crianças?

Referências 
DESMURGET, Michel. A fábrica de cretinos digitais: Os perigos das telas para nossas 

crianças. 1. Ed. São Paulo: Vestígio, 2023.

TRADIÇÃO

Programação da 
Semana Farroupilha 
em Maravilha
Atividades encerram no próximo 
sábado (28), com jantar e baile

ANA CAROLINA RODRIGUES 

As programações da Semana 
Farroupilha, organizadas pelo CTG 
Juca Ruivo de Maravilha, iniciaram 
no último domingo (15) com ho-
menagem, mateada e muita tradi-
ção. Neste ano, o homenageado foi 
Nelson Sehnen. Segundo 
o patrão Vitorino Marion, 
Nelson sempre foi muito 
participativo e contribuiu 
com a entidade em diversos 
momentos. “Essas pesso-
as temos que valorizar em 
vida, fazendo homenagens 
em vida”, destaca.

Além da homenagem, 
outra programação que 
marcará a Semana Farrou-
pilha será o Café de Chalei-
ra, momento alusivo ao Dia 
do Gaúcho, comemorado 
nesta sexta-feira (20). O 
momento é destinado para 
membros do CTG Juca Rui-
vo. 

Para encerrar, acontece-
rá no próximo sábado (28) o 
jantar e baile, cujo cardápio 

será carreteiro com acompanha-
mentos. As fichas já estão sendo co-
mercializadas pelo valor de R$ 50, e 
para as crianças de 8 a 12 anos será 
R$25. Após o jantar, acontecerão as 
apresentações das invernadas e em 
seguida o baile com o Grupo Baile-
ro. Para a ocasião o traje será livre.

Neste ano, o homenageado foi Nelson Sehnen
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Variedades

NETFLIX

LEITURA

RESPIRA

A GAROTA 
DE NEVE

Respira narra como a rotina frené-
tica dos médicos da emergência de um 
hospital se mistura com seus dramas 
pessoais. A minissérie usa o Juramen-
to de Hipócrates como guia para testar 
quais dos pilares da promessa os mé-
dicos de um pronto-socorro estão dis-
postos a quebrar quando o ambiente 
de trabalho e suas vidas pessoais estão 
em colapso. Na produção espanho-
la, o Hospital Joaquín Sorolla está na 
iminência de uma greve e, enquanto 
isso, as relações amorosas e profissio-
nais dos médicos de plantão inflamam 
ainda mais o clima de tensão do pron-
to-socorro repleto de pacientes e com 
recursos escassos.

Uma menina de três anos desapa-
rece no meio da multidão que assiste 
ao desfile de Ação de Graças da Macy’s, 
em Nova York. Seus pais, Aaron e Grace 
Templeton, chamam imediatamente 
a polícia, mas a frenética busca que se 
inicia logo se mostra infrutífera: não há 
sinal do que possa ter acontecido com 
Kiera Templeton.

Miren Triggs, uma estudante de jor-
nalismo da Universidade de Columbia, 
se interessa pelo caso e inicia uma in-
vestigação paralela com a ajuda de seu 
professor e editor-chefe do Wall Street 
Daily, Jim Schmoer. 

Incrivelmente bem construído, A 
Garota de Neve conduz o leitor por uma 
montanha-russa de emoções. Alternan-
do entre a voz de diversos narradores, 
Javier Castillo apresenta uma trama 
mais assustadora e complexa do que, a 
princípio, se imaginaria.Gênero: Suspense

Gênero: Drama

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 22

PIP
PROXIMIDADE

TIROOVILI
MOBVSAX

MESTREATAIDE
IRAALARMES
OSNSILO
DOIDABANIR

PERNAMBUCANA

JASOFIAM
ADARDRONE
NOMEADOCN
EROSARARAT
IROSNANUA
RAMPEDETI

CORPORAÇÕES

A esponja,
por sua
textura

O bem
oferecido

em
hipoteca

Área de
criação de 

ovelhas

(?) Prado,
poetisa de
"A Faca no

Peito"
(?) de guer-
ra: forma 

reservistas
do Exército

Pouco
severas

Fármaco 
antitérmi-
co (sigla)

Mira, 
em inglês

Celebrado
pintor do
barroco

brasileiro

(?) divina:
destruiu
Sodoma
(Bíblia)

Atividade
em que

brilhou Rui
Barbosa

Fruta
vermelha

anti-
oxidante

Substância
que reveste
o interior 

de conchas
Aquela que
"não bate
bem da
bola"

Punir com
o exílio

Conterrâ-
nea de
Alceu

Valença

Finaliza-
ção espe-
tacular de

lutas
Fabulista

de "A
Cigarra e 
a Formiga"

Indicado
(para

exercer
um cargo)

Filme de
Kurosawa

(1985)

Deus grego
associado
ao Cupido
romano

Desprovi-
da de or-
namentos
(a sala)

Tecnologia
da Infor-
mação
(sigla)

Acará-bandeira, limpa-
vidros e barrigudinho

Capital da
Bulgária

Afeto
profundo

Sinais de
perigo

Pecado,
em inglês

Veículo 
aéreo não
tripulado 
Arruinada

Memória
de micros
(?) de ofí-
cio, uniões
de traba-
lhadores
na Idade
Média

Desde (?):
doravante
Sufixo de
"bolada"

Resmunga
Habitat das

sereias
(Folcl.)

Roga;
solicita
Página
(abrev.)

Maior
montanha
da Turquia

Ente

(?) Gore,
político

O setor da empresa
encarregado da
entrega de um produto em

estabelecimentos comerciais

Data da posse pre-
sidencial no Brasil,

a partir
de 1988

Sensor de
(?): dispo-
sitivo que
auxilia na
hora de
estacio-

nar o carro

3/aim — sin. 4/tiro. 5/drone — sófia. 12/mestre ataíde.

Receita
RONDELLI

Ingredientes:
- 6 folhas de massa pronta de lasanha
- 6 fatias de muçarela
- 1 caixa de creme de leite
- 200 g de muçarela ou outro queijo de sua 
preferência ralado
- 6 fatias de presunto
- 4 colheres (sopa) de requeijão
- 1 pacote de molho pronto

Modo de fazer:
- Em uma tigela, espalhe o molho, depois em cada folha da 
massa, coloque uma fatia de presunto e uma de muçarela;
- Depois espalhe um pouco do requeijão por cima das fa-
tias, enrole as folhas de forma que fiquem bem firmes e 
corte cada uma em 4 pedaços;
- Em uma tigela, coloque os pedaços com o molho, um do 
lado do outro até cobrir toda a tigela;
- Despeje o creme de leite sobre a massa e o queijo ralado 
por cima;
- Cubra a tigela com papel alumínio e leve ao forno por 30 
minutos.
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EM ALTA 

Primavera/Verão: confira as principais 
tendências de moda
Tonalidades suaves e a combinação de texturas naturais vão ditar o ritmo

CAMILLA CONSTANTIN

A contagem regressiva para a chegada da primavera já começou. 
Em 2024, a nova estação inicia neste domingo (22), às 9h44, e termina 
no dia 21 de dezembro. As lojas já estão repletas de opções confor-
táveis e estilosas – ideais para os dias quentes e ensolarados. Se você 
está em busca de inspiração, confira na sequência cinco tendências 
para apostar nesta temporada.

Básicos essenciais
Com o lema “menos é mais”, as peças básicas permanecem firmes 

entre as principais tendências. Entre elas: calças de alfaiataria em tons 
neutros, jeans com lavagens clássicas, conjuntos de linho, vestidos lisos 
ou com estampas modernas e minimalistas, além de camisetas e rega-
tas básicas, principalmente nas cores preto, marrom, cinza e branco.

Artesanal
O feito à mão volta a ganhar 

destaque, com peças em crochê 
que trazem autenticidade e estilo. 
Nesta temporada, a valorização 
das práticas artesanais surge prin-
cipalmente no uso de saias, ves-
tidos e bolsas – com toque mais 
sofisticado.

Boho
O estilo boho está de volta, 

mas de forma repaginada. No lugar 
de estampas étnicas e aplicações, 
surge com uma abordagem mais 
moderna, feminina e refinada. É 
marcado, principalmente, por saias 
e vestidos (longos e esvoaçantes). 
Batas em tecidos leves também 
aparecem em grande escala, inclu-
sive com laços e amarrações.

Looks esportivos
As peças esportivas, especial-

mente calças e bermudas, já ga-
nharam as ruas para muito além 
do momento da prática de exercí-
cios físicos. Em materiais nobres, 
unem estilo e conforto, trazendo 
aquele toque de moda para as 
composições casuais. 

Cores claras
Para esta temporada aposte 

em tons claros: amarelo mantei-
ga, verde pistache, azul pálido e 
rosa blush. Esse colorido suave 
traz delicadeza, frescor, naturali-
dade e elegância. 

Vestido longos surgem como protagonistas 
nesta temporada

Bata com amarração transmite leveza e 
frescor 

Peça é ideal para quem não abre mão do 
conforto 

O amarelo manteiga é uma das principais 
tendências da estação

COMO SERÁ O CLIMA NO EXTREMO-OESTE?

De acordo com o meteorologista do Grupo WH 
Comunicações, Piter Scheuer, a primavera no Extre-
mo-Oeste deve ser caracterizada por uma alternância 
entre momentos de calor prolongados e de frio fora 
de época. Já a chuva deve ser irregular, com possibi-
lidade de temporais. “Fenômeno La Niña atuando. 
Um mês chove bem, no outro chove pouco”, diz. Ele 
adianta que o mês de outubro deve ter chuvas próxi-
mas ou acima da média climatológica. Novembro, ape-
sar de começar chuvoso, deve ser mais seco, trazendo 
dias de sol e calor.
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POR CAROLINE SACARDO

Durante os primeiros dias do mês de setem-
bro, a Diretoria da CDL e Associação Empresarial 
de Maravilha realizou a entrega da cartilha do 
Voz Única Municipal 2024 para os candidatos ao 
legislativo e ao executivo da Cidade das Crianças. 
O Voz Única é um programa que ajuda a enten-
der o que a nossa cidade precisa para crescer e 
se desenvolver, levando as principais demandas 
do ponto de vista da classe empresarial aos can-
didatos ao pleito eleitoral municipal 2025/2028.

Na tarde do dia 2 de setembro a entrega foi 
realizada para as duas chapas que concorrem à 
majoritária do município. A ordem da entrega foi 
definida por sorteio realizado pelas entidades e 
ambos os candidatos tiveram o tempo de uma 
hora para o diálogo sobre as demandas da classe 
empresarial e uma explanação sobre o debate 
eleitoral que acontece no dia 30 de setembro.

 A primeira chapa “Juntos faremos ainda 
melhor” (coligação MDB e PL), com horário pré-
-definido, iniciou a reunião com os diretores da 
CDL e AE, às 13h30, na sede das entidades. A 
coligação esteve representada pelo candidato 
a prefeito, Sandro Donati, candidato a vice-pre-
feito, Darci Ranzan, e assessores de campanha. 
Já a segunda chapa “Maravilha precisa de você” 
(coligação PP, PSDB/Cidadania, PSD e União Bra-
sil), teve a reunião iniciada às 14h30. A coligação 
esteve representada pelo candidato a prefeito, 
Vinicius Ventura, a candidata a vice-prefeita, Na-
dia Signor, e os assessores de campanha.

 Ambas as reuniões foram conduzidas com 
a mesma sequência de pauta e tiveram como iní-
cio a apresentação dos diretores presentes, con-

duzida pela presidente das entidades, Caroline 
Maldaner. Em sequência os representantes da 
FACISC (Federação das Associações Empresariais 
de Santa Catarina), Diretor do Voz Única, Milvo 
Zancanaro, e Diretora de Capacitação, Poliana 
de Oliveira, conduziram uma fala sobre a história 
do Programa Voz Única, seus objetivos e como 
está sendo a experiência de aplicar o projeto 
pela primeira vez nas eleições municipais, já que 
ele só havia sido executado pela federação em 
nível estadual e nacional anteriormente.

Após a fala dos dirigentes estaduais, a pala-
vra passou novamente para a presidente Caro-
line que conduziu a apresentação da cartilha do 
Voz Única Municipal 2024, que nesta edição é 
destacada por quatro pleitos principais da classe 
empresarial: infraestrutura, mobilidade urbana 
e rural, educação e saúde, além de aspectos ge-
rais. Além de apresentar as pautas defendidas 
pela classe, Caroline reforçou a importância de 
as entidades acompanharem a evolução delas 
ao tempo em que a nova gestão trabalhe. Com 
a apresentação finalizada, a cartilha foi entregue 
de forma oficial.

 Para encerrar cada uma das reuniões, os 
diretores ouviram os candidatos, que aprovei-
taram a oportunidade para contribuir sobre as 
demandas da classe e apresentar brevemente 
as causas defendidas. As duas chapas também 
receberam um ofício convite para o debate po-
lítico promovido pela CDL e AE que acontece no 
dia 30 de setembro, a partir das 19h30. 

 O próximo evento aconteceu no dia 10 
de setembro, momento em que a Diretoria da 
CDL e Associação Empresarial de Maravilha rea-
lizou de forma inédita a entrega da cartilha do 

Voz Única Municipal 2024 para os candidatos ao 
Legislativo do município. De forma igual, todos 
os candidatos foram convidados através de ofí-
cio enviado com antecedência para os partidos 
correspondentes.

 A noite teve início com uma explanação 
sobre o Voz Única, seu contexto e história. Em 
sequência a Diretora de Capacitação da Federa-
ção das Associações Empresariais de Santa Cata-
rina (FACISC), Poliana de Oliveira, em seu espaço 
de fala reforçou a importância do programa, que 
existe de forma estadual desde 2010 e se tornou 
municipal com o objetivo de ouvir com mais pro-
ximidade as demandas dos associados e da clas-
se empresarial como um todo.

A principal pauta da noite foi conduzida pela 
presidente da CDL e AE, Caroline Maldaner, que 
iniciou apresentando a história, a diretoria e so-
luções das entidades empresariais, que com seus 
mais de 600 associados são referência no Estado 
de Santa Catarina. 

 Segundo Caroline, “a intenção da entre-
ga é a aproximação do Poder Legislativo com 
a classe empresarial e que os eleitos possam 
contribuir de maneira contínua com as deman-
das levantadas pelos associados das entidades”. 
Seguida da explanação, foi realizada a entrega 
oficial da cartilha para todos os candidatos ao 
Legislativo presentes no evento.

 A próxima ação do Voz Única Municipal 
2024 acontece no dia 30 de setembro, aonde os 
candidatos ao Executivo de Maravilha participa-
rão de um debate político. O debate será reali-
zado na CDL e AE e transmitido de forma on-line 
através das redes sociais e do canal do YouTube 
das entidades.

CDL e Associação Empresarial de Maravilha 
realizam entrega da cartilha do Voz Única 
Municipal 2024

Coligação “Juntos faremos ainda melhor” 
(MDB e PL)

Coligação “Maravilha precisa de você” 
(PP, PSDB/Cidadania, PSD e União Brasil)

Candidatos ao legislativo receberam cartilha

Fotos: CDL/AE
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Faltando cerca de duas semanas para as eleições 2024, a comunidade se prepara para eleger novos repre-
sentantes municipais. Pensando nisso, o Jornal O Líder apresenta a seguir diversas reportagens a respeito do 
assunto. Com o objetivo de munir o eleitor de informações confiáveis, o especial busca dar ferramentas para 

que a comunidade tire suas dúvidas e acompanhe informações relevantes sobre o pleito.

Páginas: 14 a 22
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PARA VOCÊ, ELEITOR

Justiça Eleitoral esclarece dúvidas e orienta 
eleitores

ANA CAROLINA RODRIGUES 

A equipe do Jornal O Líder, conversou 
com o Juiz de Direito e Diretor do Foro da 
Comarca, Dr. Pedro Cruz Gabriel, para escla-
recer algumas dúvidas frequentes de eleito-
res e também pedir orientações para o dia.

Quais são as orientações para o dia das eleições?

O eleitor pode entrar na sala de votação com 
propaganda eleitoral estampada na roupa?

“No dia das eleições é permitida a manifestação individual e silenciosa, além das bandeiras, 
broches, adesivos e camisetas. Sendo certo que tudo deve ocorrer de forma individual e silenciosa, 
sob pena, inclusive, de prática de crime eleitoral. Lembro que os fiscais podem utilizar crachás 
que os identifique nominalmente. Em relação às proibições, é importante lembrar que aglomera-
ção de pessoas, portando vestuários, instrumentos padronizados ou bem como qualquer tipo de 
propaganda encontra a vedação legal, além de manifestações coletivas, ruidosas e abordagem, 
aliciamento ou utilização de método de persuasão junto aos eleitores. Em relação aos mesários e 
servidores, o certo é que o uso de vestuários que contêm qualquer propaganda de partido, coliga-
ção, federação ou candidato também encontra a vedação legal. Em relação aos fiscais partidários, 
além da possibilidade da utilização de crachá com identificação nominal e de partido, é impor-
tante lembrar que não é possível a utilização de vestuário padronizado, sendo também vedada a 
propaganda de partido ou candidato, bem como a chamada boca de urna. ”

“No dia das eleições, recomenda-se que o eleitor ou eleitora leve consigo a cola eleitoral ou a 
garantia que já tem o número dos candidatos de sua preferência, e agilize o momento da votação. 
Igualmente, é possível que o eleitor, adentre ao espaço eleitoral com vestimentas do partido, sem 
qualquer tipo de problema, na medida que está diante da manifestação silenciosa. Friso que o 
eleitor não poderá acessar a cabine de votação com o aparelho eletrônico, o celular ou congênere, 
conforme determinação do Tribunal Superior Eleitoral, bem como, previsão da lei de eleições”.

Juiz de Direito e Diretor do Foro da Comarca, 
Dr. Pedro Cruz Gabriel

Ana Carolina Rodrigues/O Líder

LOCAIS DE VOTAÇÃO 
EM MARAVILHA 

Local: Escola de Educação 
Básica Nossa Senhora da Salete 
Endereço: Travessa Elói Luiz Dadan, 
nº28 
Bairro: Centro

Local:  Centro Educacional 
Vereador Raymundo Veit
Endereço: Avenida Presidente 
Kennedy, nº 334 
Bairro: Centro 

Local: Escola De Educação Básica 
João XXIII
Endereço: Rua São Francisco, nº 
119
Bairro: Centro

Local: Escola de Educação Básica 
Santa Terezinha
Endereço: Rua Iguaçu, nº78 
Bairro: União 

Local: Escola De Ensino Funda-
mental Juscelino Kubitschek 
De Oliveira
Endereço: Avenida Sul Brasil, nº 
2514
Bairro: Floresta 

Local: Salão Comunitário - 
Linha Barro Preto

Local: Salão Comunitário - 
Linha São Paulo

Local: Salão Comunitário -
 Linha Sanga Silva 

Local: Salão Comunitário - 
Linha Água Parada

Local: Salão Comunitário - 
Linha Primavera
 
Local: Salão Comunitário - 
Linha Consoladora

DOCUMENTAÇÃO 

No dia da votação o 
eleitor deverá levar 
um documento oficial 
com foto, podendo ser: 
carteira de identidade, 
passaporte, carteira de 
categoria profissional 
reconhecida por lei, 
certificado de reservis-
ta, carteira de trabalho 
ou carteira nacional de 
habilitação. Também 
é preciso apresentar o 
aplicativo e-Título com a 
biometria e foto cadas-
trados ou o título eleito-
ral físico.
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ESTATÍSTICAS

Conheça o perfil do eleitor maravilhense 
CAMILLA CONSTANTIN

Dados disponibilizados pelo 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
apresentam o perfil do eleitorado 
em Maravilha. Para o pleito deste 
ano, são 19.942 mil eleitores aptos 
a irem às urnas. Entre os destaques, 
o levantamento revela crescimento 
dos eleitores jovens (16 e 17 anos), 
que não são obrigados a votar – si-
tuação também confirmada no ce-

nário nacional. 
A maioria do eleitorado mara-

vilhense é composto por mulhe-
res (52%). Já em relação a idade, a 
maior parte dos votantes está na 
faixa etária entre 30 e 34 anos. Con-
fira as estatísticas na sequência.

Registro da movimentação em 
um dos locais de votação 

Arquivo/O Líder

GÊNERO

GRAU DE INSTRUÇÃO

FAIXA ETÁRIA

ESTADO CIVIL

Feminino

Casado:

16 anos: 

18 anos: 

20 anos:

Ensino Médio completo:
25 a 29 anos: 

Superior completo:
35 a 39 anos: 

17 anos:

19 anos: 

21 a 24 anos: 

Ensino Fundamental incompleto:
30 a 34 anos: 

Ensino Médio incompleto:
Ensino Fundamental completo:
Superior incompleto:
Lê e escreve: 
Analfabeto:

40 a 44 anos: 
45 a 49 anos: 
50 a 54 anos: 
55 a 59 anos: 
60 a 64 anos: 
65 a 69 anos: 
70 a 74 anos: 
75 a 79 anos: 
80 a 84 anos: 
85 a 89 anos: 
90 ou mais: 

Divorciado:
Separado judicialmente: 
Solteiro:
Viúvo:

Masculino

10.364 
(52%)

8.138 (41%)

106

231

347
5.361 

1.942

1.999

173

277

1.366
5.185
3.311
2.588
1.657 
1.357
343
140

2.005

1.988
1.751
1.676
1.675
1.496
1.122
881
528
252
108
19

753 (4%)
603 (3%)
9.764 (49%)
684 (3%)

9.578 
(48%)
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Vinicius fez a saudação aos ouvintes e tam-
bém agradeceu a equipe por oportunizar o es-
paço para a divulgação de seus objetivos. No 
primeiro momento, Vinicius respondeu sobre 
sua candidatura e também sua visão para os 
próximos quatro anos. 

“Maravilha é um município 
que tem um potencial imenso, se 
olharmos o quanto nós crescemos 
economicamente. Isso se deve ao 
esforço de cada empreendedor, 

trabalhador e cidadão, que levanta cedo e dá 
o seu melhor todos os dias. E nós reconhece-
mos isso, porque estamos presentes. Quere-
mos crescer com Maravilha”, destaca. 

O candidato, em sua fala, ainda explica que 
a candidatura foi um convite à ação, e que as-
sim como todos que passam pela administração 
pública deixam uma marca, ele e a sua vice tam-
bém desejam deixar uma boa marca. Vinicius 

também afirma que a atual administração dei-
xou a desejar e que essa opinião não é apenas 
dele, mas sim da população. 

Em seguida, falou sobre a economia do mu-
nicípio e o seu avanço, onde explicou quais são 
as suas propostas. Ele destaca: “Entendemos 
que o desenvolvimento econômico junto com 
a agricultura é o grande motor, a indústria, co-
mércio e prestação de serviços, são o grande 
motor da economia de Maravilha, por isso pre-
cisam ser priorizados”. 

Sobre a mobilidade, ele destaca: “A mobili-
dade urbana é um desafio em Maravilha, por-
que a gente pensa em ações pontuais e não 
no coletivo. A mobilidade precisa ser pensada, 
porque gerando mais fluidez, as pessoas conse-
guem circular”, diz. Além disso, o candidato ex-
plica que já foi abordada a pauta de transporte 
coletivo, porém não foi executada ainda. Esse 
meio de locomoção, segundo o candidato, vai 
ajudar muitas pessoas e diminuir a quantidade 
de veículos nas ruas, diminuindo custos e facili-
tando a circulação. 

Vinicius também enfatizou pontos impor-
tantes sobre saúde, sintetizando a ideia de me-
lhorar a qualidade e diminuir as filas de espera. 
“Devemos trabalhar para que seja a Secretaria 
da Saúde, e não da doença”, afirma. Em seguida 
falou sobre a educação no município e a impor-
tância de qualificar ainda mais a aprendizagem, 
com a ampliação e capacitação aos profissio-
nais, além da valorização. 

Ao longo da entrevista Ventura também 
pontuou aspectos importantes sobre a segu-
rança pública, meio ambiente e sustentabilida-
de, participação popular e transparência, ques-
tões sociais, cultura e lazer. 

ELEIÇÕES MUNICIPAIS

Candidatos a prefeito de Maravilha participam 
do quadro de entrevistas da Líder FM

ANA CAROLINA RODRIGUES 

Vinicius Ventura (PP), candidato a prefeito de 
Maravilha pela coligação “Maravilha precisa de 
você!”, e Sandro Donati (MDB), candidato a pre-
feito de Maravilha pela coligação “Juntos faremos 
ainda melhor!”, participaram do programa Atua-
lidades como parte da série de entrevistas, que 
compõe o quadro “Eleições na Líder”. No qual fo-

ram realizadas entrevistas pela 92,3, emissora do 
Grupo WH Comunicações, com os candidatos à 
majoritária. 

Ambos responderam 21 questionamentos da 
produção e falaram sobre o plano de governo (com 
perguntas iguais). A matéria a seguir sintetiza as en-
trevistas, trazendo alguns pontos importantes. Aos 
interessados, as entrevistas completas estão dispo-
níveis no Facebook da Rádio Líder FM.
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Sandro agradeceu a oportunidade e fez sua 
saudação aos ouvintes e sua equipe. No primei-
ro momento falou sobre a visão para os próxi-
mos anos e sua candidatura, tentando a reelei-
ção, além de falar sobre a atual administração. 

“Maravilha está se desenvol-
vendo de uma forma extraor-
dinária, é um polo regional em 
diversos setores. Nós temos um 

comércio e uma indústria, os nos-
sos prestadores de serviço e o agronegócio, 
são atividades fortes que se firmaram aqui 
na Cidade das Crianças. Maravilha hoje é a 
34º economia do estado de SC e isso é graças 
a essas atividades que acabei de citar”. 

Sandro ainda destaca que desde 2013 tra-
balha em prol desse crescimento e avanço, no 
qual os resultados vêm aparecendo. Além dis-
so, o candidato explica que vai ser uma nova 
administração, com um novo projeto e mudan-
ças. “Esse é um compromisso que nós temos, 
de fazer uma reformulação enquanto adminis-
tração, para poder atender ainda melhor a nos-
sa população”, disse Sandro. 

Sobre a economia, ele afirma que tem algu-
mas coisas a melhorar e uma delas é a política 
da Secretaria de Indústria e Comércio. “A políti-
ca da Secretaria de Indústria e Comércio temos 
que alterar ela, hoje, ela tem os incentivos, 
mas é principalmente para a área industrial. E 
agora nessa caminhada da campanha estamos 
sentindo isso também do comércio. Para que 
o município também crie políticas para auxi-
liar os microempreendedores, microempresas, 
com apoio global.”

Em seguida falou sobre a infraestrutura e 
urbanismo do município. Entre os pontos le-
vantados pelo candidato, está a cobrança por 
asfalto nas ruas. Ele reconhece que a adminis-
tração tem muito a fazer, apesar de a cidade 
estar em pleno desenvolvimento. Na sequên-
cia das perguntas, falaram sobre educação e as 
melhorias que tiveram nos últimos anos com o 
apostilamento Positivo. 

Esclareceu também uma das cobranças que 

a população sempre faz referente a saúde, que 
não há profissionais de pediatria no mercado. 
“Se hoje tiver dois pediatras ou três pediatras 
que querem vir trabalhar na Prefeitura de Ma-
ravilha, é só nos procurar. Nós vamos fazer a 
parte legal e iremos contratar”.

Ao longo da entrevista Donati também res-
pondeu e pontuou aspectos importantes sobre 
segurança pública, meio ambiente e sustenta-
bilidade, participação popular e transparência, 
questões sociais, cultura e lazer. 

E por fim, em suas considerações finais, dis-
se: “Primeiro continuar a administração como 
nós viemos executando. Cuidar do recurso pú-
blico, investir cada centavo com muita serieda-
de e transparência, investir não naquilo que o 
prefeito pensa, mas sim naquilo que a comu-
nidade quer. No segundo momento, então, 
vamos pegar o plano de governo e já começar 
a realizar aquilo que o Sandro e o Darci estão 
se comprometendo com a comunidade mara-
vilhense.” 

Em sua fala, ainda destaca: 

“Vamos continuar fortes, para talvez no 
final do ano que vem concluirmos as obras 
que estão em andamento. Que são: a ligação 
entre Maravilha e Bom Jesus do Oeste, o con-
torno viário de Maravilha e o elevado, essas 
são as três obras que o município está execu-
tando no momento.”

Por fim, em suas considerações finais, disse: 
“Bem, eu entendo que a eleição termina no dia 
6 de outubro, e a partir do dia 6 de outubro não 
existe mais bandeira de partido político, é uma 
bandeira de Maravilha. Eu fiz isso lá em 2020, 
quando fui eleito a vereador e farei novamente 
quando for eleito a prefeito. A bandeira é Ma-

ravilha, nós não temos mais partidos e é todos 
trabalhar para a coisa ir para frente.”

Ventura destaca que uma das primeiras coi-
sas que fará após a eleição é criar o gabinete de 
transição, pois há a necessidade de alinhamen-
to com os funcionários e servidores públicos 
para entender e saber como vão executar tudo 

que pretendem. 

“Então, o primeiro passo é esse, sentar-
mos juntos, alinharmos as ações, para em ja-
neiro sim, quando iniciar o mandado, iniciar o 
trabalho”.
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Nádia iniciou sua fala agradecen-
do a oportunidade e também res-
saltando a importância do espaço. 
Em seguida, respondeu a primeira 
pergunta sobre o que a motivou a 
aceitar a candidatura para vice-pre-
feita. “Essa construção entre nos-
sos partidos já vem acontecendo 
há alguns anos e é uma constru-
ção muito importante. Por que ser 
vice-prefeita? Eu já mudaria essa 
pergunta, eu diria ‘Por que não ser 
vice-prefeita?’, porque todos nós, 
maravilhenses, sabemos o que 
precisa ser mudado ou o que preci-
sa ser mantido”, destaca.  

Nádia ainda afirma que as mu-
lheres têm a sensibilidade de sen-
tir as necessidades da comunidade 
e que é preciso ter uma mulher na 
majoritária. “Estar como candidata a 
vice-prefeita é estar a serviço, é me 
colocar a serviço e com o propósito 
de auxiliar a população”, afirma.

Posteriormente a entrevistada 
respondeu questionamentos so-
bre o alinhamento com o candida-
to a prefeito, Vinicius. “Nós temos 
um alinhamento muito importante 
na nossa coligação, eu e o próxi-
mo prefeito Vinicius, nós temos as 
ideais congruentes. A gente tem o 

pensamento muito parecido, por-
que queremos uma mudança cons-
ciente, uma mudança responsável, 
queremos trazer recursos e o nos-
so diálogo é muito aberto”, disse a 
candidata. Nádia ainda destaca que 
precisam ter esse alinhamento para 
o futuro de Maravilha, para assim fa-
zer um trabalho em conjunto.

A candidata ao longo de sua en-
trevista reforça a importância do 
diálogo e de sempre estar alinhada 
com o candidato a prefeito. “Nós 
temos que somar forças, buscando 
sempre a resolutividade e a eficiên-
cia no serviço público.”

Além disso, ela falou sobre sua 
experiência e qualificações, onde 
destacou o serviço voluntário que 
presta para a comunidade e tam-
bém a sua atuação enquanto cidadã 
maravilhense. “A minha experiência 
maior, sim, é no voluntariado, é na 
educação e é como cidadã. Eu não 
tenho experiência em cargo políti-
co, é bem verdade. Mas quem tem 
muita experiência, anos em cargo 
político, eu deixo a reflexão para a 
população: será que está entregan-
do um serviço de qualidade?”, ques-
tiona.

Logo em seguida, falou sobre a 
sua participação na gestão, na qual 
deseja ser muito ativa e auxiliar o 
candidato a prefeito Vinicius, dando 
sequência ao serviço quando neces-
sário. E nas considerações finais, Ná-
dia reforça o orgulho que tem dessa 
parceria e diz para população: “Ago-
ra nós queremos a nossa oportuni-
dade, a gente quer oportunidade 
para fazer diferente, o que não 
vem sendo feito”.

Darci iniciou citando uma frase que 
chamou sua atenção, a frase diz: “Que 
nenhum avião decola do início da pis-
ta, ele sempre tem um caminho para 
percorrer”. Com essa frase ele explica: 
“O que me fez participar do pleito 
eleitoral desse ano foi a minha ca-
pacidade e as minhas condições de 
poder estar junto com o poder públi-
co”. Ele ainda destaca que vem de uma 
trajetória empresarial e de serviços 
voluntários, e isso o credenciou para 
estar junto com o candidato Sandro, 
compondo a chapa majoritária.

O candidato explica também 
como enxerga o papel de vice-prefei-
to na comunidade. “Eu vejo com fun-
damental importância, muitas vezes 
dizem que o vice é só o vice, sim. Mas, 
o vice tem que estar presente tam-
bém. A partir do momento que ele 
está junto com a administração ele 
está tendo conhecimento de tudo 
que acontece e tudo que pode ser 
feito, que deve ser feito pela adminis-
tração do município, que sempre vai 
ser em prol da comunidade.”

Posteriormente Darci respondeu 
questionamentos sobre o alinha-
mento com o candidato a prefeito, 
Sandro. “A nossa intenção é participar 
efetivamente de todas as funções do 

gabinete do prefeito, das ações que 
são tomadas ali. Ouvir, lógico, as de-
mandas da comunidade. E trazer es-
sas demandas para o poder público e 
ver a melhor maneira de resolver es-
ses problemas”. Para ele a participa-
ção do vice-prefeito precisa ser efeti-
va e feita em parceria com o prefeito. 

Darci ainda afirma que fizeram o 
alinhamento das propostas e proje-
tos para o município, e todas elas vi-
sam as melhorias que possam auxiliar 
ainda mais no desenvolvimento da ci-
dade. “Nós sabemos que tem que ter 
um alinhamento bom, para que essas 
propostas sejam efetivas e que sejam 
cumpridas no final”, destaca. 

Além disso, o candidato também 
falou sobre sua participação em to-
das as áreas e auxílio na captação de 
recursos para o município. Explicou 
que para ele o diálogo tem uma im-
portância fundamental em casos de 
divergência e demais situações. “O 
primeiro passo sempre foi o diálo-
go”, diz. Em seguida, falou sobre sua 
participação na gestão e suas priori-
dades. 

Nas considerações finais, Darci 
disse: “A parceria foi criada justa-
mente na questão de poder traba-
lhar pelo município de Maravilha. 
A gente sabe que está sendo feito 
muita coisa e tem muito por fazer 
ainda, essa é a nossa participação. 
É continuar esse progresso, dar a 
nossa contribuição para que isso se 
desenvolva cada vez mais”. O can-
didato também respondeu como de-
seja ser lembrado após o mandato, 
destacando que a recompensa vem 
quando o serviço é feito com propó-
sito e dedicação. 

ELEIÇÕES EM MARAVILHA

Candidatos a vice participam do quadro 
de entrevistas da Líder FM
ANA CAROLINA RODRIGUES

Nádia Signor (PSDB Cidadania), 
candidata a vice-prefeita de Maravi-
lha pela coligação “Maravilha precisa 

de você!”. E Darci Ranzan (PL), can-
didato a vice-prefeito de Maravilha 
pela coligação “Juntos faremos ainda 
melhor!”, participaram do programa 
Atualidades, como parte da série de 

entrevistas que compõe o quadro 
“Eleições na Líder”.

Ambos responderam 14 ques-
tionamentos da produção e falaram 
sobre a futura atuação na comuni-

dade. A matéria a seguir sintetiza as 
entrevistas, trazendo alguns pontos 
importantes. Aos interessados, as 
entrevistas completas estão disponí-
veis no Facebook da Rádio Líder FM.
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REPRESENTATIVIDADE

Mulheres somam 33,9% das candidaturas 
em Maravilha
CAMILLA CONSTANTIN

A representatividade permite 
que diferentes grupos tenham suas 
vozes ampliadas e suas necessida-
des atendidas. Neste contexto, ter 
mulheres na política é um aspecto 
fundamental – não para preencher 
cotas de gênero, mas sim para que 
elas sejam ouvidas, participem da 

criação de políticas públicas e te-
nham seus direitos defendidos. 

Dos 56 candidatos em Maravi-
lha, 19 são mulheres (33,9%). Des-
tas, 4 são do PSDB, 4 do MDB, 4 do 
PP, 4 do PL e 3 do PT. Em 2020, elas 
disputavam apenas vagas para o 
legislativo, diferente desta eleição, 
em que há também uma candidata 
a vice-prefeita.

Michelle Bachelet – ex-presidente do Chile

CANDIDATAS
Bianca Rex, Dalva Maria Von Muhlen Schneider, Del-
ma Maria dos Santos, Eliana Maria Simionato, Elizione 
Krumenauer, Giseli Guth, Ilva Antunes, Joceneia Serena, 
Katia Guerra, Liane Maria Muller, Marcia Scherer, Marina 
Schwerz, Marlene Carossi, Ordete Selig, Renata Silva Sou-
sa, Sandra Mallmann, Simone Tonello e Suili Papke, além 
da candidata a vice-prefeita, Nadia Signor.

COTA DE GÊNERO
Pela lei, é previsto o mínimo de 

30% de candidaturas por gênero. De 
acordo com o Juiz de Direito e Diretor 
do Foro da Comarca, Dr. Pedro Cruz 
Gabriel, o objetivo é concretizar o prin-
cípio constitucionalmente previsto da 
igualdade, isto é, de garantir que tanto 
mulheres como homens possam parti-
cipar, com igualdade de condições. 

No entanto, podem ser identifica-
das fraudes às cotas de gênero, por 
meio das popularmente conhecidas 
“candidaturas fantasmas”. Essas frau-
des desequilibram a participação femi-
nina na política ao privilegiar os candi-
datos homens – em alguns casos, elas 
nem recebem verbas do fundo eleito-

ral. A comprovação pode ser observa-
da por meio de alguns critérios, como 
a falta de provas de que foram realiza-
dos atos de campanha, bem como por 
meio de votação zerada.

O combate a essa fraude é uma 
das prioridades da Justiça Eleitoral. 

“Nesse contexto, 
o termo candidatura 
fantasma é exatamen-
te para viabilizar a 

fiscalização e coibir que as mulhe-
res participem do pleito eleitoral 
de forma exclusivamente formal, 
sem equiparação material em 
relação aos candidatos do sexo 
masculino”, destaca.

“Quando uma mulher entra 
na política, muda a mulher. 

Quando muitas
mulheres entram na política, 

muda a política”
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BENS DECLARADOS

Patrimônio dos candidatos maravilhenses 
varia entre zero e R$ 3,7 milhões 
CAMILLA CONSTANTIN

O patrimônio declarado à Justi-
ça Eleitoral pelos candidatos mara-
vilhenses varia entre zero e R$ 3,7 

milhões. Entre os candidatos, há 
quem não declarou nenhum bem, 
nem em conta bancária, e há sete 
milionários.

Nossa reportagem fez um le-
vantamento e apresenta a seguir o 
patrimônio declarado por cada um. 
A lista está em ordem alfabética, 
de acordo com a sequência dos 

nomes que constam na página 
de divulgação de candidaturas e 
contas eleitorais.

Sandro Donati 
O candidato a prefeito Sandro 
Donati declarou o total de R$ 
1.149.450,47. A lista inclui dois 
apartamentos, dois veículos, ter-
reno, quotas de capital em coope-
rativa de crédito, conta corrente, 
50% de sala comercial, saldo em 
dinheiro, além de outras aplicações 
e investimentos.

Vinicius Ventura
O candidato a prefeito Vinicius 
Ventura declarou o total de R$ 
126.597,84. A lista inclui um veícu-
lo, capital social em cooperativa de 
crédito e saldo em contas.

Darci Ranzan
Darci Ranzan, candidato a vice-
prefeito, declarou o total de R$ 
262.832,52. A lista inclui lote urba-
no com casa de alvenaria, quotas de 
empresa, automóvel, além de saldo 
em contas.

Nádia Signor
Nádia Signor, candidata a vice-prefeita, 
declarou o total de R$ 1.246.146,65. 
A lista inclui terrenos, salas comerciais, 
apartamento, capital social em coope-
rativa de crédito, 50% de parte de lote 
rural, aquisição de material para cons-
trução de casas, abrigo para veículo 
automotor, saldo em contas, além de 
outras aplicações e investimentos.

CANDIDATOS A PREFEITO

CANDIDATOS A VICE



21Maravilha - Sexta-feira 20 de Setembro de 2024 - ED 783

CANDIDATOS A VEREADOR

• Alexssandro Zanella:                                  R$ 280.552,01
• Amarildo Moraes Alegria:                         R$ 664.723,81
• Bagai Gilmar Castanha:                             R$ 496.199,51
• Bagé da Educação:                                     R$ 102.241,51
• Bianca Rex:                                                   R$ 13.900,00
• Celso Ledur:                                                 R$ 47.000,00
• Celso Zanchet:                                             R$ 214.237,48
• Chalita Dahmer:                                          R$ 163.500,00
• Dalva Schneider:                                         R$ 5.000,00
• Delma Santos:                                              R$ 3.000,00
• Dirceu do Raio-X:                                        R$ 144.253,48
• Dr. Laércio:                                                   R$ 614.702,57
• Eliana Dentista:                                           R$ 705.831,29
• Elizione Krumenauer:                                R$ 5.000,00
• Elmar Wahlbrink (Fritz):                            R$ 568.380,28
• Fábio Informática:                                      R$ 524.338,65
• Fernandes Depine:                                     R$ 136.592,49
• Gelson Rossetto Free Color:                    R$ 883.098,28
• Genuir Bassani:                                            R$ 2.889.808,87
• Gilmar Donhauser:                                      R$ 51.886,35
• Gilson Farinon:                                             R$ 479.480,76
• Giseli Guth:                                                   R$ 804.624,60
• Guacho (Ademir):                                        R$ 711.065,22
• Ilva Manicure:                                               R$ 3.500,00
• Irineu Chamalux:                                         R$ 3.743.483,37
• Itamar Adler Bigode:                                  R$ 508.500,00
• Jansle da Silva:                                             R$ 3.500,00
• Jô (Joceneia Serena):                                 R$ 3.000,00
• Liane Muller:                                                R$ 290.000,00
• Luiz (Carvalho):                                            R$ 87.500,00
• Luiz Robert:                                                  R$ 80.880,62
• Marcia Scherer:                                            R$ 240.688,33
• Marcio Blotz:                                                R$ 75.000,00
• Marina Grinwald Schwerz:                        R$ 5.000,00
• Marlene da Saúde:                                      R$ 4.000,00
• Mozer Matheus de Oliveira:                     R$ 77.201,00
• Natalino Prante:                                          R$ 3.752.788,80
• Ordete Selig:                                                R$ 195.661,10
• Pastor Herbert:                                            R$ 59.966,45
• Pele (Dionísio):                                             R$ 388.500,00
• Protetora Katia Guerra:                             R$ 145.000,00
• Renata Silva:                                                 Não há bens a declarar
• Sandra Mallmann:                                       R$ 361.643,96
• Serginho da Saúde:                                     R$ 920.990,38
• Sergio Aosani:                                              R$ 216.699,71
• Sérgio Bourscheid:                                     R$ 365.541,00
• Simone Nair Tonello:                                  R$ 34.538,00
• Suili Papke:                                                    R$ 50.200,00
• Thiago Andre Zanetti:                               R$ 2.350.962,86
• Tucha (Lademir):                                         R$ 2.684.000,00
• Valdemar Roversi:                                      R$ 888.000,00
• Vitor Schwanke:                                          R$ 24.600,00
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RELEMBRE

Como foi a última eleição municipal em 
Maravilha?

CAMILLA CONSTANTIN

“O melhor lugar do mun-
do é aqui e agora”, já dizia o 
famoso verso de uma canção 
de Gilberto Gil. Entretanto, 
ao trazer informações per-
tinentes sobre as eleições 
deste ano, o Jornal O Líder 
compreende a importância 
de olhar para o passado. 

Confira na sequência um 
resumo sobre como foi o plei-
to de 2020. Na época, a dis-
puta pelo comando do execu-
tivo foi entre Sandro Donati e 
Jairo Miguel da Silva. O muni-
cípio também contou com 60 
candidatos a vereador (oito a 
mais do que neste ano).

CORONAVÍRUS
As eleições municipais em 2020, originalmente marcadas 
para outubro, foram adiadas para o mês de novembro em 
razão da pandemia de coronavírus. Para garantir maior 
segurança ao eleitor, foram feitas diversas adaptações e o 
processo contou com regras inéditas, como o uso obriga-
tório de máscaras. As principais orientações foram: man-
ter distância mínima de um metro nas filas e usar álcool 
em gel antes e depois de votar.

ABSTENÇÃO
Ao todo, 19.664 eleitores de Maravilha estavam aptos 
para participar da eleição municipal e escolher o próximo 
prefeito e vice para a gestão 2021-2024, assim como os 
11 vereadores.

Compareceram – 15.468 (78,66%)
Faltaram – 4.196 (21,34%).

RESULTADO
Sandro Donati foi eleito prefeito de Maravilha, ao lado do 
vice, Jonas Dall’Agnol. Ao todo, a chapa recebeu 10.106 
votos. 

Fotos: Arquivo/O Líder

Em 2020, uso de máscaras era obrigatório 

Cerca de 15 mil eleitores compareceram às urnas 

Carreata marcou a comemoração 
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 ONEIDE BEHLING

FUTSAL
Maior clássico de futsal regional ainda está vivo na memória dos torcedores. O sucesso do futsal no 
Oeste de Santa Catarina, dentro das quadras, se deve a dois times: ADCP Cunha Porã e Maravilha Futsal. 

As duas agremiações se enfrentaram no jogo que é considerado o “Clássico” na Série 
Prata da Federação Catarinense de Futsal. Além de serem campeões, tiveram uma 

temporada passada mágica, com disputas eletrizantes, levantando taças. Tive 
o privilégio de narrar o jogo para a TV Oeste Gol. Observei duas equipes que 

competiram, com suas táticas e estratégias, e fizeram isso bem, com desejo 
de ganhar. A partida foi disputada, verdadeiro duelo, com duas equipes 
que queriam ganhar. O clássico teve tudo aquilo que uma grande rivalida-
de pede: jogo histórico, muita confusão, torcidas animadas, provocações. 

Aliás, torcedores dos dois times tiveram a mesma intensidade, o mesmo 
alvoroço durante a partida. O placar de 4 a 3 para o time da ADCP mostrou 

o equilíbrio entre as equipes. Após o apito final teve conflito! Maravilha recla-
mou muito da arbitragem. Lamentavelmente, teve empurrões, socos… Ce-
nas melancólicas para uma noite de futsal. Já pela Copa Santa Catarina, 
Maravilha Futsal triunfou sobre Saudades com placar elástico de 8 a 3.

REPÚDIO
A Federação Catarinense 

de Futsal manifestou seu to-
tal repúdio aos atos de violência 

contra a arbitragem no jogo Cunha Porã 
e Maravilha: “Consideramos inaceitável 
qualquer forma de violência, especial-
mente contra aqueles que dedicam seu 
tempo e esforço para garantir a justiça 
e a integridade do esporte. Ataques 
contra os árbitros são ataques contra o 
próprio espírito esportivo e a ética que 
devemos preservar.” No julgamento o 
treinador de Maravilha Beni pegou 120 
dias de suspensão, mais multa de R$ 
2.000. Diretor de Futebol Patrick foi pu-
nido com 120 dias de afastamento e R$ 
1.000 de multa. O atleta Quito pegou 
uma suspensão de 75 dias. Já a equipe 
de Cunha Porã foi penalizada com mul-
ta de R$ 500,00. Cabe recurso.

MATA-MATA
Os confrontos das oitavas 

são definidos por cruzamento 
olímpico. E olha, teve muitas tra-

palhadas por parte da organização da 
competição na elaboração dos confron-
tos. Até definirem que o 2º enfrentará 
o 15º, o 3º contra o 14º, e assim suces-
sivamente. Rio do Sul, que terminou em 
primeiro, avançou direto para às quar-
tas de final. Maravilha Futsal vai duelar 
contra a Chapecoense. Primeiro jogo 
será neste sábado (21), no Ginásio Gelso 
Tadeu Melo Lara. Jogo da volta será em 
Chapecó. Cunha Porã terá no caminho 
Capinzal. Como a ADCP terminou me-
lhor colocada fará o jogo da volta nos 
seus domínios.

NO PALMEIRAS
Filho do saudoso Fabinho 

Baiano deixou o Azuriz do Para-
ná para jogar no Palmeiras. Ga-
briel que nasceu em El Salvador, 
e foi criado em Maravilha, segue 
os passos do pai. Durante os úl-
timos meses, observadores téc-
nicos do Palmeiras avaliaram o 
atleta em partidas da Série D. 
Agora Gabriel está integrando 
o elenco Sub-20 do Verdão de 
São Paulo. O contrato é de em-
préstimo por um ano, com op-
ção de compra do Palmeiras ao 
final do prazo. Boa sorte!

50TÕES
Ainda de ressaca pela 

conquista do título sobre 
Saudades, boa parte do 
elenco dos 50Tões do CRM 
está na disputa do Campe-
onato “53”. Competição é 
disputada em São Miguel 
do Oeste. Na estreia, o 
time de Maravilha superou 
o Inter de Linha Fátima por 
2 a 1. Na segunda rodada 
na Linha São Pedro, contra 
o Serrano, novo triunfo, 2 
a 0. Neste domingo (22), às 
10h, o jogo será no Estádio 
Dr. Leal Filho, contra o Grê-
mio Esportivo Gaúcho.
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Grupo de Estudos e 
Apoio à Adoção de 
Maravilha completa 
10 anos

Primavera/Verão: 
Confira as principais 
tendências de moda

ANIVERSÁRIO EM ALTA

PÁGINA 9

As fichas estão sendo comercializadas por 
integrantes do CTG Juca Ruivo

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
FARROUPILHA ENCERRA NO 
DIA 28, COM JANTAR E BAILE

TRADIÇÃO
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DR. GEOVANI DELEVATI LUIZ CLÁUDIO CARPES PATRÍCIA STÜRMER
MEDICINA E SAÚDE DIRETO AO PONTO PSICOLOGIA INFANTIL

Dúvidas sobre vasectomia? 
A cirurgia visa a contracepção, ou seja, impedir 
a gravidez da parceira, através da ligadura dos 
canais deferentes

Reta final de campanha
Quem efetivamente acompanha o que 
acontece neste período acaba por poder 
fazer melhores escolhas

A importância do vínculo emocional na 
infância
Quando os pais respondem de forma 
empática às necessidades emocionais da 
criança, ela aprende a identificar, compreender 
e lidar com suas próprias emoções

Arquivo/O Líder


